

L'égalité des sexes est un élément important du fondement d'un monde plus prospère. Si des efforts ne sont pas déployés pour éliminer les inégalités entre les sexes et la discrimination envers les femmes et les filles, les objectifs de développement mondiaux resteront inatteignables. Les études indiquent qu'une hausse de la participation des femmes à la population active se traduit par une accélération de la croissance économique<sup>1</sup>. Un nouveau rapport publié par le Groupe de la Banque mondiale indique que si le revenu perçu par les femmes sur toute leur vie était le même que celui des hommes, la richesse mondiale augmenterait de 23 620 \$ US par personne, en moyenne, dans les 141 pays à l'étude, soit un total de 160 billions de dollars américains par année<sup>2</sup>. Lors du Sommet de 2015, les dirigeants du G7 ont mis l'accent sur les points suivants : « La participation des femmes à l'activité économique réduit la pauvreté et les inégalités, favorise la croissance et profite à tous. Pourtant, les femmes sont régulièrement confrontées aux discriminations, ce qui nuit au potentiel économique, compromet les investissements dans le développement et constitue une violation de leurs droits humains. » Lors du même sommet, les dirigeants du G7 se sont également engagés à investir dans l'entrepreneuriat des femmes, un « moteur essentiel de l'innovation, de la croissance et de l'emploi ».

Les membres du G7 sont déterminés à prendre des mesures concrètes pour appuyer les femmes et les filles et leur permettre de réaliser leur plein potentiel. Les faits montrent que l'égalité des sexes de même que l'autonomisation des femmes et des filles sont des facteurs essentiels à l'établissement de la paix, à la réduction de la pauvreté et à l'atteinte de la durabilité.

L'élimination des obstacles systémiques et l'amélioration de l'accès aux ressources comme la terre, le logement et le capital, ainsi que leur contrôle, font progresser l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes, ce qui a des effets positifs sur l'économie de toutes les nations. Les femmes génèrent déjà près de 40 % du produit intérieur brut (PIB) mondial, et elles recèlent un potentiel de croissance supplémentaire qui reste inexploité. L'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) estime qu'une réduction de 50 % de l'écart entre les sexes dans la

...  
**LES FAITS MONTRENT QUE  
L'ÉGALITÉ DES SEXES DE MÊME  
QUE L'AUTONOMISATION DES  
FEMMES ET DES FILLES SONT  
DES FACTEURS ESSENTIELS  
À L'ÉTABLISSEMENT DE LA  
PAIX, À LA RÉDUCTION DE LA  
PAUVRETÉ ET À L'ATTEINTE DE  
LA DURABILITÉ.**

participation à la population active pourrait mener à un gain additionnel d'environ 6 % du PIB en 2030 et à une autre hausse de 6 % (12 % au total) si l'écart entre les hommes et les femmes était complètement éliminé<sup>3</sup>. Les avantages socioéconomiques de l'égalité des sexes ne sauraient être négligés<sup>4</sup>.

Le présent chapitre offre une vue d'ensemble de l'évolution de l'autonomisation économique des femmes. Les priorités du G7 sont en phase avec les cadres de développement international mis en place récemment, qui placent les femmes et les filles au cœur des efforts de développement.

## **1.1 Égalité des sexes et autonomisation des femmes : piliers de la transformation de la croissance et du développement**

Le Programme de développement durable à l'horizon 2030, le Programme d'action d'Addis-Abeba issu de la Troisième Conférence sur le financement du développement, le Programme pour l'humanité et le Grand compromis du Sommet humanitaire mondial, l'Accord de Paris, le Cadre d'action de Sendai pour la réduction des risques de catastrophe ainsi que le Pacte mondial des Nations Unies mentionnent tous l'égalité, ou l'égalité entre les sexes, et, dans certains cas, incluent des engagements concrets et des mesures visant l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes et des filles. Ces structures internationales